
Основание 
Энергодара
Как строили  
Запорожскую АЭС

Читайте на стр. 

Политика 
и экономика
Запорожская область  
на ПМЭФ

Читайте на стр. 

День России
Как в регионе отметили 
праздник

Читайте на стр. 

Ф
от

о:
 С

ер
ге

й 
Бо

бы
ле

в,
 Р

И
А 

«Н
ов

ос
т

и»
 / 

kr
em

lin
.ru

Ф
от

о:
 t.

m
e/

Ba
lit

sk
yE

V
Ф

от
о:

 t.
m

e/
gl

av
a_

br
d

Ф
от

о:
 h

en
oc

h.
na

ro
d.

ru

В сессии также участвовали Пре-
зидент Многонационального 
Государства Боливия Луис Аль-
берто Арсе Катакора и Президент 
Республики Зимбабве Эммерсон 
Дамбудзо Мнангагва. 

Среди тем мировой политики 
в числе приоритетных обсуждалась 
и возможность завершения кон-
фликта на Украине переговорным 
путем. Президент России Влади-
мир Путин и прежде неоднократно 
выказывал готовность заключить 
договоренности, но на таких усло-
виях, которые бы соответствовали 
нашим интересам и были бы макси-
мально надежными. Опыт взаимо-
действия с представителями Укра-
ины и с их западными кураторами 
пока негативный.

— Договариваться с такой публи-
кой очень сложно, они обманывают 
на каждом шагу, — подчеркнул пре-
зидент. — Говорят одно — делают 
другое. Это печально, но все воо-
руженные конфликты заканчива-
ются какими-то мирными догово-
ренностями. Правда, как мне ска-
зал один из бывших руководителей 
достаточно значимой европейской 
страны, все эти договоренности 
могут быть основаны либо на базе 
военного поражения, либо на базе 
победы. Мы, конечно, стремимся 
и добьемся победы.

После истечения срока президент-
ских полномочий Зеленского встал 
вопрос и о легитимности украинской 
стороны в возможном переговорном 
процессе.

— Предварительный, даже беглый 
анализ законодательства Украины 
показывает, что действующие испол-
нительные органы власти легитим-
ность утратили, — констатировал 
глава государства. — Есть -я ста-
тья Конституции Украины, которая 
говорит, что президент избирается 
только на пять лет, есть -я статья 
Конституции Украины, в которой гово-
рится о том, что в условиях военного 
положения могут быть продлены пол-
номочия Верховной Рады. О продлении 
полномочий президента ничего не ска-
зано. Есть закон о сути режима воен-
ного положения, и там говорится, что 
в условиях военного положения выборы 
президента не проводятся, но там не 
сказано, что они пролонгируются.

(Окончание на стр. )
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ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ,  
ГУБЕРНАТОР ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— Владимир Путин, выступая на пленарном заседании 
ПМЭФ-, затронул многие аспекты развития экономики 
страны. Верховный главнокомандующий коснулся не только 
темы экономического развития, но и темы давления, которое 
пытается оказывать коллективный Запад на нашу страну.

В начале выступления Владимир Владимирович отметил, 
что между странами началась гонка за укрепление своего су-
веренитета и площадка ПМЭФ дает возможность не только 
завязать деловые контакты, договориться о сотрудничестве, 
но и в открытой дискуссии обменяться мнениями по акту-
альным тенденциям на глобальных и региональных рынках, 
сквозь призму экономических отношений взглянуть на про-
цессы, которые динамично развиваются в современном мире.

И даже в условиях санкционного давления коллективно-
го Запада Россия, согласно оценке Всемирного банка, стала 
четвертой экономикой в мире по паритету покупательной 
способности, что еще раз подчеркивает верную стратегию 
развития нашей страны. Это очень точно показывает тен-
денцию развития России, новых регионов, когда в непростых 
условиях повышается уровень жизни граждан, улучшается со-
циальное обеспечение, усиливается безопасность страны.

Сегодня Россия — это стремительно развивающееся госу-
дарство, с устойчивой экономикой, развитым промышленным 
потенциалом. Продолжаем идти заданным Президентом 
курсом!

Петербургский международный экономический форум 
проводится ежегодно с  года и за это время стал одной 
из ведущих мировых площадок для обсуждения ключевых 
вопросов глобальной экономики. В  году ПМЭФ прохо-
дит под девизом «Основа многополярного мира — форми-
рование новых точек роста». В нём принимают участие бо-
лее  тысяч человек — акционеры и руководители ведущих 
компаний, признанные эксперты и аналитики, политические, 
общественные и государственные деятели.

«МЫ СТРЕМИМСЯ  
И ДОБЬЕМСЯ ПОБЕДЫ»

(Окончание.  
Начало на стр. )

Президент Российской 
Федерации Владимир Путин 
заметил, что, как выпускник 
юридического факультета 
Петербургского универси-
тета, он понимает: если не 
сказано, значит этой право-
вой нормы нет.

— В Уголовном кодексе 
есть соответствующие 
статьи, которые говорят 
об узурпации власти, — про-
должил Путин анализиро-
вать украинское законода-
тельство. — Похоже, что мы 
имеем дело с узурпацией вла-
сти. Но переговоры все равно 
можно вести, потому что, 
по-моему, в соответствии 
со статьями -й, -й, 
-й Конституции полно-
мочия переходят к спикеру 
Рады. Так что если есть 
желание вести переговоры, 
то можно найти, с  кем 
вести.

Однако обоснованные 
сомнения в легитимности 
исполнительной власти на 
Украине вовсе не означают, 
что российская сторона 
отказывается от заверше-
ния специальной военной 
операции путем мирных 
переговоров.

— Мы готовы к  этим 
переговорам, — заявил глава 
государства, — но только, 
повторяю, на тех усло-
виях, о которых мы дого-
варивались, еще начиная 
эти переговоры в Минске 
и потом в Стамбуле, а не на 
каких-то придумках. Даже 
если взять за основу те дого-
воренности в Стамбуле, все 
равно мы должны исходить 
из реалий сегодняшнего дня.

О плачевном состоянии 
армии противника сегодня 
красноречиво свидетель-

ствует принудительная 
мобилизация на Украине. 
Путин не сомневается, что 
насильно призывать в укра-
инские войска будут все 
более молодых людей.

—   Н а м  д о с т о в е р н о 
известно из украинских 
источников, что амери-
канцы поставили условием 
продолжения поддержки сни-
жение уровня мобилизации 
по возрасту — – лет, , 
может быть, сразу  лет. 
Это уже не наше дело, 
пускай потом они нынешнее 
руководство Украины заме-
нят, — сказал президент 
России. — Но что важно для 
нас? Это то, что где-то они 
набирают по – тысяч 
человек, в  позапрошлом 
месяце  тысяч, по-моему, 
набрали. О чем это гово-
рит? Это говорит о том, 
что то, что они набирают 
и  будут набирать, пой-
дет только на восполнение 
потерь. Что касается потребно-

стей Вооруженных сил Рос-
сии в пополнении рядов, то 
они напрямую зависят от 
дальнейших планов веде-
ния спецоперации. Если бы 
наше командование придер-
живалось жестких методов, 
действующего контингента 
было бы недостаточно.

— Но мы придерживаемся 
другой тактики, — сказал 
Путин, — мы выдавливаем 
противника с тех террито-
рий, которые должны быть 
поставлены под наш кон-
троль. В этом смысле у нас 
нет никакой необходимости 
проводить мобилизацию. Мы 
этого не планируем. У нас 
прошла мобилизация, мы 
призвали  тысяч человек.

Верховный главноко-
мандующий заявил, что 
пополнение рядов нашей 
армии сейчас обеспечивают 
добровольцы.

— В прошлом году без вся-
кой мобилизации наши муж-
чины, наши люди, настроен-

ные патриотично, добро-
вольно пришли в военкомат 
и подписали контракты 
с Вооруженными Силами. 
Их было свыше  тысяч 
человек, — сообщил прези-
дент РФ. — С начала этого 
года в военкоматы пришли 
и подписали контракты 
свыше  тысяч человек. 
Каждый день у нас где-то 
тысяча с лишним приходят 
в военкоматы, добровольно. 

А  в  данной обстановке, 
когда у  нас люди добро-
вольно приходят и отправ-
ляются на фронт Родину 
защищать, о мобилизации 
никакой речи нет.

На вопрос модератора 
о том, можно ли повысить 
скорость решения стоящих 
перед нами задач, Владимир 
Путин ответил четко:

— Можно, но это прямо 
пропорционально с поте-
рями. И, понимая свою от-
ветственность, все-таки 
исхожу из того, что пред-
лагает Генеральный штаб, 
Министерство обороны. 
Скорость — это важно, но 
еще важнее забота о жизни 
и здоровье наших ребят, 
которые воюют на фронте.

Высказываясь о  ходе 
проведения специальной 
военной операции, прези-
дент отметил несомненные 
успехи российской армии.

— Боевая работа идет. 
Только с начала этого года 
 населенных пунктов, 
по-моему, освобождено — 
 квадратных киломе-
тров, — озвучил глава госу-
дарства. — Мы постепенно 
выдавливаем противника 
с  территории Донбасса 
и  с  других прилегающих 
территорий. У Генштаба, 
у Минобороны есть планы 
реализации и достижения 
всех наших целей — мы по 
этому плану и действуем. 
Уверен, все эти планы будут 
реализованы.

Знаете, когда мы видим, 
что такое русский характер, 
что такое характер россий-
ского гражданина, понимаем 
это и опираемся на это, нам 
никакое атомное оружие не 
нужно для окончательной 
победы.

Президент России под-
ч е р к н ул , ч т о  и м е н н о 
патриотизм становится 
объединительной идеей 
для нашего государства, 
что красноречиво показы-
вают сегодняшние собы-
тия. И те люди, которые 
добровольно идут на фронт, 
не жалея своей жизни 
и здоровья, лучшее тому 
подтверждение.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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Фото: Кирилл Морозов, фотобанк Фонда «Росконгресс» / kremlin.ru
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МЫ – РОССИЯ Об этом говорят

КАК В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ  
ОТМЕЧАЛИ ДЕНЬ РОССИИ

Ввиду действующих в ре-
гионе правил безопасности, 
мероприятия не были массо-
выми, но всё же получились 
яркими и запоминающимися.

— Мы, жители Запорож-
ской области, помним особое 
чувство радости, когда спу-
стя долгие годы вернулись 
на родину, вернулись в семью, 
став единым целым со своим 
народом. И эта радость и гор-
дость крепнут и становятся 
движущей силой нашей рабо-
ты на благо России и ее жи-
телей, — отметил губернатор 
Евгений Балицкий, поздрав-
ляя земляков с праздником.

 июня председатель Пра-
вительства Запорожской 
области Ирина Гехт вместе 
с коллегами возложила цве-
ты к памятным местам Мели-
тополя — легендарному танку 
Т- и стеле «Мелитополь — 
город воинской славы».

— В этот день важно 
вспомнить тех, кто ценой 
своей жизни отстаивал на-
шу Отчизну, кто благодаря 
настоящей любви к Родине 
и верности своему народу ко-
вал Великую Победу! — сказал 
заместитель губернатора по 
внутренней политике Антон 
Тицкий.

В Мелитополе флаг России 
впервые подняли на телебаш-
не. Полотнище размером  на 
 метра на высоту  метров 
водрузила совместная брига-
да верхолазов Министерства 
обороны и РТРС.

— С особым чувством гор-
дости за свою страну, силь-
ную, непобедимую страну, 
я поздравляю вас с Днем на-
шей прекрасной России! Ми-
ра, процветания и единства 
нашему Отечеству! — обра-
тилась к соотечественникам 
глава Администрации Мели-
тополя Галина Данильченко.

А в Бердянске, во дворе 
Азовского государственного 
педагогического университе-
та (АГПУ) по случаю Дня Рос-
сии был развернут -метро-
вый триколор. В церемонии 
приняли участие глава Бер-
дянска Александр Сауленко, 
ректор АГПУ Екатерина Степа-
нюк, депутаты Законодатель-

ного собрания Запорожской 
области, студенты и препода-
ватели вуза.

Также в Бердянске в честь 
Дня России состоялся вело-
пробег. Мероприятие про-
шло на набережной города 
и объединило жителей всех 
возрастов. Больше всего было 
молодежи — студентов Азов-
ского государственного пе-
дагогического университета, 
членов молодежных органи-
заций «Движение первых» 
и «Юг молодой», сотрудников 
отдела молодежной политики 
городской администрации.

Участники превратили ве-
лопробег в зрелищное ме-
роприятие, украсив свои 
велосипеды флагами Рос-
сии и праздничными лен-
тами и, конечно, продемон-
стрировав свою спортивную 
подготовку.

Не отставала от своих бер-
дянских сверстников и мо-
лодежь Мелитополя: в канун 
Дня России на территории 
Министерства по молодежной 
политике Запорожской обла-
сти развернули -метровый 
флаг России. В акции приняли 
участие представители Все-
российского общественного 
движения «Волонтерская рота 
боевого братства», Всерос-
сийской общественной ор-
ганизации «Молодая гвардия 
Единой России», Всероссий-
ского студенческого корпуса 
спасателей, Добровольческой 
молодежной дружины, а так-
же представители Росгвардии 
и филиала фонда «Защитники 
Отечества».

Энергодарцы   июня 
празднуют двойной празд-
ник — День России и День 
Энергодара. В городе атом-
щиков к этим праздникам по-
явились два новых мурала. На 
подходе третий.

В конце прошлого года 
энергодарцы голосовали за 
эскизы муралов. Было выбра-
но три эскиза. Один посвя-
щен семье, второй — велико-
му русскому поэту Пушкину, 
а третий — символизирует 
обновление. Приезд брига-
ды талантливых художников 
организовали сами атомщики.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО ЯДЕРНАЯ ДОКТРИНА — 
ЖИВОЙ ИНСТРУМЕНТ
На площадке XXVII Петер-
бургского международного 
экономического форума 
самой резонансной темой 
для обсуждения стала воз-
можность применения 
ядерного оружия в усло-
виях резкого противосто-
яния с недружественными 
странами. Заявления пре-
зидента страны Влади-
мира Путина на эту тему 
вызвали колоссальный 
отклик в мировых СМИ.

Модератором дискуссии 
выступил политолог, исто-
рик, научный руководитель 
факультета мировой эконо-
мики и мировой политики 
Высшей школы экономики 
Сергей Караганов. Он выска-
зал предположение о том, 
что без ускоренного дви-
жения по лестнице ядерной 
эскалации прекратить войну 
на Украине в ближайшее 
время не удастся. Также он 
призвал главу государства 
вернуть «ядерный предохра-
нитель» в международную 
систему.

— У нас есть ядерная 
доктрина, и там все напи-
сано, — напомнил Владимир 
Путин, — применение воз-
можно в исключительном 
случае — в случае угрозы 
суверенитету и  терри-
ториальной целостности 
страны, в исключительных 
случаях. Не считаю, что 
такой случай наступил — 
нет такой необходимости. 
Но эта доктрина — это 
живой инструмент, и мы 
внимательно смотрим за 
тем, что происходит в мире, 
вокруг нас, и не исключаем 
внесения каких-то измене-
ний в эту доктрину. Теперь 
это связано и с испытанием 
ядерного оружия.

Президент заявил, что, если 
будет нужно, мы проведем 
испытания, но пока такой 
необходимости тоже нет.

Продолжая тему, Сергей 
Караганов высказал мысль, 
что убыстрение движения по 
лестнице ядерной эскалации 
может сэкономить большое 
количество жизней.

— Двигаться к  этому 
надо, чтобы охладить наших 
противников, —  привел 
довод политолог. — Они обе-
зумели, особенно европейцы. 
Они в третий раз практи-
чески за сто лет лезут на 
войну. Американцы гораздо 
более осторожны, они скор-
мили украинцев, толкают 
их, а сами гораздо более 
осторожны. Но европейцы 
лезут на войну.

Отвечая на вопрос, Путин 
обратил внимание на воен-
но-стратегический аспект 
возможного конфликта.

— Если, не дай бог, дой-
дет до каких-то ударов, то 
все должны понимать, что 
у России есть система СПРН 
— система предупреждения 
о ракетном нападении, — 
обозначил Верховный Глав-
нокомандующий. — У США 

есть. Больше нигде в мире 
такой системы развитой 
нет. В Европе развитой 
системы нет, они в этом 
смысле более или менее 
беззащитны.

Также президент обратил 
внимание на мощность воз-
можных ударов:

— Наше тактическое 
ядерное оружие в четыре 
раза мощнее, чем исполь-
зованные американцами 
бомбы против Хиросимы 
и Нагасаки, в три-четыре 
раза. У нас по количеству их 
в разы больше — и на евро-
пейском континенте, и даже 
если американцы привезут 
свои из США, — у нас все 
равно в разы больше.

По словам президента 
России, если реализуется 
худший из возможных сце-
нариев противостояния, 
количество жертв не сокра-
тится, а может возрасти до 
бесконечности.

— Конечно, эти же самые 
европейцы должны будут 
задуматься: если те, с кем 
мы будем обмениваться 
такими ударами, не будут 
существовать, ввяжутся ли 
американцы в этот обмен 
ударами уже на уровне 
стратегических вооруже-
ний или нет? — поделился 
размышлениями Владимир 
Путин. — Я очень сомневаюсь, 
и европейцы тоже должны об 
этом подумать. Но все-таки 
исхожу из того, что до этого 
никогда не дойдет, и у нас 
нет такой необходимости, 
потому что наши Вооружен-
ные Силы не просто наби-
раются опыта, повышают 
свою эффективность — наш 
оборонно-промышленный 
комплекс демонстрирует 
свою эффективную работу.

Глава государства напом-
нил, что в России более чем 
в  раз увеличилось про-
изводство боеприпасов, мы 
многократно превышаем 
возможности противника 
по авиационной технике 
и в значительной степени — 
по бронетанковой технике.

— У нас даже нет необ-
ходимости думать на эту 
тему. Пожалуйста, и я тоже 
всех просил бы лишний раз 
всуе такие вещи не упоми-
нать, — сказал президент.

Предложения нанести 
упреждающий ядерный удар 
Владимир Путин резюмиро-
вал кратко: без меня.

— Мы никогда не начи-
нали этой риторики, — под-
черкнул глава государства. — 
Уже не помню, как звали 
эту дамочку, бывшего пре-
мьер-министра Великобри-
тании, которая сказала, что 
она готова нажать ядерную 
кнопку. Мы так не говорили 
никогда. С этого все началось. 
Мы просто ответили, что 
надо к этому относиться 
посерьезнее. Сразу же начали 
говорить, что мы бряцаем 
ядерным оружием. Мы не 
бряцаем.

Сергей Караганов напом-
нил о том, что, выступая 
перед руководителями 
агентств международных 
СМИ, президент заявил о го-
товности поставлять наши 
дальнобойные вооружения 
странам, которые являются 
врагами наших врагов.

— Что, будем поставлять 
и высокоточные, и гиперзвук? 
— уточнил Караганов.

Владимир Владимирович 
не стал вдаваться в детали 
и пояснил, что эта возмож-
ность пока остается в теоре-
тической плоскости:

— Но мы оставляем за 
собой право это делать тем 
государствам либо даже 
каким-то легальным струк-
турам, которые испытывают 
определенное давление на 
себе, в том числе и военного 
характера, со стороны тех 
стран, которые поставляют 
оружие на Украину и призы-
вают их использовать про-
тив нас, против нашей рос-
сийской территории. Если 
они поставляют в зону бое-
вых действий и призывают 
использовать по нашей тер-
ритории это оружие, почему 
же мы тогда не имеем права 
делать то же самое, зер-
кально на это отвечать?

Завершая разговор, Путин 
заметил, что поставка воору-
жений сопряжена с целым 
рядом обстоятельств, кото-
рые влияют на определен-
ные регионы мира, и мы 
должны, конечно, об этом 
подумать.

— Все  наши решения 
должны быть основаны на 
анализе — реальном, объек-
тивном анализе складываю-
щейся обстановки. Мы так 
и делаем, — заметил прези-
дент России.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото Кирилла Морозова, 

фотобанк Фонда «Росконгресс»
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ДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ ВЫБРАЛИ 
УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА 
В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Депутаты рассмотрели про-
ект постановления Законода-
тельного собрания Запорож-
ской области «О назначении 
Уполномоченного по правам 
человека в Запорожской об-
ласти» и единогласно про-
голосовали за назначение 
на эту должность Николая 
Мирошниченко. До этого 
он возглавлял департамент 
здравоохранения Бердянска 
и Приморска, а также работал 
в областном минздраве.

— Назначая Николая Ми-
рошниченко на должность 
Уполномоченного по правам 
человека в Запорожской об-
ласти, мы уверены, что пра-
вовая защищенность наших 
граждан в надежных руках, 
что в своей работе Николай 
Николаевич приложит все 
силы, использует опыт но-
вых регионов, Крыма и дру-
гих субъектов Российской 
Федерации, — отметил пред-
седатель Заксобрания Виктор 
Емельяненко.

Также на очередном -м 
заседании депутаты заслу-
шали доклады и. о. министра 
транспорта и развития транс-
портной инфраструктуры Запо-
рожской области Сергея Пруди-
уса и приняли законопроекты: 
«Об организации регулярных 
перевозок пассажиров и багажа 
автомобильным транспортом на 
территории Запорожской об-
ласти» и «О дорожном фонде 
Запорожской области». Кроме 
того, был рассмотрен и принят 
законопроект «О представите-
лях общественности в квали-
фикационной коллегии судей 
Запорожской области».

И по случаю Дня России 
в торжественной атмосфере 
прошло награждение депута-
тов, сотрудников министерств 
и ведомств почетными гра-
мотами, благодарностями от 
губернатора Запорожской 
области и от председателя 
Законодательного собрания, 
а также медалями и орденами 
Запорожской области.

ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ В РЕЖИМ 
КОМЕНДАНТСКОГО ЧАСА

Губернатор Запорожской 
области подписал указ «О ре-
жиме комендантского часа 
на территории Запорожской 
области». С  июня на терри-
тории Запорожской области 
режим комендантского часа 
будет действовать с : до 
:. Действие комендант-
ского часа не будет распро-
страняться на автомобильную 
дорогу М- «Одесса — Мели-
тополь — Новоазовск» от го-

рода Мелитополя до границы 
между Запорожской областью 
и Донецкой Народной Респу-
бликой и на автомобильную 
дорогу М- «Харьков — Сим-
ферополь — Ялта» от горо-
да Мелитополя до границы 
между Запорожской и Хер-
сонской областями. Для всех 
транзитно проезжающих по 
Азовскому кольцу автомо-
билей никаких препятствий 
и ограничений не будет.

ПСБ В НОВЫХ РЕГИОНАХ РАСШИРИЛ ИПОТЕЧНОЕ 
КРЕДИТОВАНИЕ ПОД 2% НА ВТОРИЧНОЕ ЖИЛЬЕ

ПСБ распространил про-
грамму ипотечного кре-
дитования под % на по-
купку жилья на вторичном 
рынке Запорожской и Хер-
сонской областей, Донец-
кой и Луганской Народных 
Республик.

Воспользоваться предло-
жением для покупки жилья 
на вторичном рынке у физи-
ческого и юридического ли-
ца смогут участники и вете-
раны специальной военной 
операции, члены их семей, 
служащие федеральных ор-
ганов власти, социальной 
сферы, образования, здраво-
охранения, культуры и спор-
та, работающие на террито-
рии новых регионов, а также 
ряд заемщиков других соци-
альных категорий. Програм-
ма действует до  апреля 
 года.

Как отметил Михаил Сурот-
кин, региональный директор 

ПСБ в  Запорожской обла-
сти, решение о расширении 
льготного ипотечного креди-
тования на рынок готового 
жилья в новых субъектах но-
сит важнейший социальный 
характер. Таким образом, 
банк содействует качествен-
ному улучшению условий 
жизни людей и развитию ка-
дрового потенциала регио-
на. Реализация предложения 
ПСБ уже в ближайшей пер-
спективе позволит отпразд-
новать новоселье множеству 
семей.

На правах рекламы.  
ПАО «Промсвязьбанк».

Генеральная лицензия Бан-
ка России №   

от ...

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО 

РАВНЫЕ СРЕДИ РАВНЫХ
Запорожская область  
во второй раз принимала 
участие в Петербургском 
международном 
экономическом форуме 
(ПМЭФ).

На главном экономиче-
ском событии России, кото-
рое с  по  июня в -й раз 
проходило в Санкт-Петер-
бурге, нашу делегацию воз-
главлял губернатор Евге-
ний Балицкий. Запорожская 
область была представлена 
наравне с другими регионами 
страны, но интерес к ней, как 
и в прошлом году, оставался 
повышенным. Каждый день 
десятки интервью и коммен-
тариев губернатора Запорож-
ской области для федераль-
ных телеканалов и инфор-
мационных агентств тому 
подтверждение. Несмотря на 
сложное время, у нас созда-
ются условия для плодотвор-
ного сотрудничества и эконо-
мического роста.

Одним из значимых резуль-
татов форума для Запорожской 
области стало подписание 
соглашения о торгово-эконо-
мическом, научно-техниче-
ском и культурном сотрудни-
честве с Кемеровской обла-
стью — Кузбассом. Основные 
сектора развития экономики 
этого региона — промышлен-
ность и сельское хозяйство. 
Опыт Кузбасса, их технологии, 
база подготовки кадров несо-
мненно помогут нам в разви-
тии экономики и становлении 
промышленного сектора. Под-
писи под соглашением поста-
вили губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий 
и врио губернатора Кемеров-
ской области — Кузбасса Илья 
Середюк.

Также подписано соглаше-
ние о сотрудничестве в сфере 
здравоохранения с Федераль-
ным медико-биологическим 
агентством, работу кото-
рого возглавляет Вероника 
Скворцова.

— У нас большие планы. 
Мы хотим, чтобы медицина 
в Запорожской области была 
самого высокого качества 
и готовы помогать области, 
в том числе нашими сводными 

мобильными отрядами, — 
заверила Вероника Игоревна.

Специалисты Федераль-
ного медико-биологического 
агентства хорошо понимают, 
что сегодня на новых тер-
риториях люди нуждаются 
в помощи и поддержке. Работа 
ФМБА вносит огромный вклад 
в становление Запорожской 
области. Наглядный пример 
тому в Энергодаре — эксперты 
межрегионального управ-
ления ФМБА контролируют 
обеспечение санитарно-эпи-
демиологического благополу-
чия как работников ядерной 
энергетики, так и остальных 
жителей города.

Важным является сотруд-
ничество региона и с АО 
«Росагролизинг». Благодаря 
совместной работе, с  января 
 года аграриям Запо-
рожской области доступен 
льготный лизинг, что дало 
им дополнительные воз-
можности для модернизации. 
На встрече в рамках работы 
ПМЭФ- губернатор 
Евгений Балицкий обсудил 
с генеральным директором 
АО «Росагролизинг» Павлом 
Косовым работу этой мощной 
агропромышленной лизин-
говой компании с дилерами, 
партнерами, местными про-
изводителями средств произ-
водства, осуществляющими 
свою деятельность на терри-
тории Запорожской области. 
Сотрудничество будет расши-
ряться. У «Росагролизинга» 
есть филиал в Донецкой 
Народной Республике, что 
значительно упростит вопрос 
логистики при реализации 
инвестиционных проектов 
в сфере агропромышленного 

комплекса, обеспечения агра-
риев современной техникой 
и высокотехнологичным 
оборудованием.

Благодаря подписанному 
соглашению в образователь-
ную систему Запорожской 
области будет внедрено тех-
ническое творчество на базе 
Национальной киберфизиче-
ской платформы «Берлога». 
Это большой потенциал для 
развития научных проектов, 
беспилотных авиационных 
систем, разработки полез-
ных игр для нашей молодежи. 
Проект «Берлога» реализуется 
командой АСИ, Платформы 
НТИ, Кружкового движения 
НТИ и «Университета » 
при поддержке Правитель-
ства Российской Федерации.

Делясь своими впечатле-
ния ми от поездки в Санкт- 
Петербург, Евгений Балицкий 
отметил, что опыт второго 
года участия в ПМЭФ дает 
нашему региону серьезный 
импульс к развитию, откры-
вает дополнительные воз-
можности для сотрудниче-
ства и прямого диалога.

— В Запорожской области 
действует военное положение, 
и в то время, когда армия Рос-
сии надежно защищает наши 
границы и ведет борьбу с нациз-
мом, наша прямая задача 
— развивать мирную жизнь, 
развивать экономику и созда-
вать все условия для комфорт-
ной жизни людей. Обеспечивать 
надежный тыл нашим воинам 
и стать регионом, который 
вкладывается в экономику 
страны, — сказал губернатор.

Ольга КРЫЛОВА,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области
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МЫ – РОССИЯ

РАБОТНИКИ СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЙ СОБРАЛИ 
927 ТОНН ЧЕРЕШНИ

Это уже почти втрое больше, 
чем в прошлом году. И сбор 
черешни в Запорожской об-
ласти еще продолжается, 
а значит, итоговые цифры 
возрастут — по прогнозам 
аграриев, еще будет собра-
но не менее пяти тысяч тонн.

— Наша черешня постав-
ляется на рынки Москвы, 
Санкт-Петербурга, Волго-
града, Саратова, Краснода-
ра, Донецка, в крупные феде-
ральные сети супермаркетов. 
Это около % от общего ва-
ла, — уточнил губернатор За-
порожской области Евгений 
Балицкий.

На региональный рынок 
остается около пяти про-
центов от крупных хозяйств 
и около пятидесяти процен-
тов плодов черешни из лич-
ных подсобных хозяйств.

В этой связи сотрудники от-
дела государственного фито-
санитарного контроля и над-
зора по Запорожской области 
Южного межрегионального 
управления Россельхознад-
зора напоминают представи-
телям хозяйствующих субъ-

ектов, которые занимаются 
выращиванием и перевозкой 
черешни, а также абрикосов, 
сливы, земляники и другой 
плодоовощной и ягодной 
продукции, о необходимости 
своевременно оформлять ка-
рантинные сертификаты.

Карантинный сертификат 
при транспортировке про-
дукции обязаны оформлять 
хозяйствующие субъекты 
всех форм собственности. 
Без этого документа транс-
портировка партий плодоо-
вощной и ягодной продукции 
как по территории региона, 
так и в другие субъекты РФ 
запрещена. Отделом государ-
ственного фитосанитарного 
контроля и надзора по За-
порожской области Южного 
межрегионального управле-
ния Россельхознадзора серти-
фикат оформляется отдельно 
на каждую партию по заявке 
сельхозтоваропроизводителя: 
в Мелитополе (ул. Вакулен-
чука, ) или в Бердянске 
(Пролетарский пр., ). Тел. 
для консультаций: + () 
––.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

БЕНЗИН НЕ ПОДОРОЖАЕТ
Цены на бензин и дизель-
ное топливо на АЗС Запо-
рожской области останутся 
на прежнем уровне.

Ситуация на рынке топли-
ва в Запорожской области 
обсуждалась на совещании 
у исполняющего обязанно-
сти заместителя министра 
промышленности и торгов-
ли Андрея Кочетова с пред-
ставителями автозаправоч-
ных комплексов, которые 
и  выступили инициатора-
ми этой встречи. Главным 
вопросом совещания стал 
уровень цен.

Минпромторг регуляр-
но проводит мониторинг 
цен на топливо в Запорож-
ской области. Допустимый 
уровень стоимости бен-
зина и дизтоплива на АЗС 
региона устанавливается 
на основе анализа цен на 
Санкт-Петербургской меж-
дународной товарно-сырье-
вой бирже и  на АЗС в  со-
седних регионах — Крыму, 
Севастополе, ЛНР и ДНР.

Анализ , проведенный 
в конце мая  года, по-
казал, что колебания цен на 
АИ-, АИ-, ДТ и  СУГ на 
бирже незначительны. В со-
седних регионах в  го-
ду цены сохраняются на 
прежнем уровне. Ситуация 

в  Запорожской области 
также стабильная. Причин, 
по которым следовало бы 
пересматривать цены, не 
выявлено.

Представители автоза-
правочных комплексов от-
метили ряд обстоятельств, 
которые, по их мнению, 
должны привести к коррек-
тировке цен. Во-первых, это 
более длинная логистиче-
ская цепочка, что увеличи-
вает транспортные расхо-
ды. Во-вторых, стоимость 
топлива на НПЗ Самарской 
группы и  Рязанском НПЗ, 
откуда идут поставки в За-
порожскую область, выше 
стоимости топлива на дру-
гих заводах Роснефти. Есть 
и другие факторы. Поэтому 
цены на топливо в  Запо-

рожской области не могут 
быть такими же, как в  со-
седних регионах.

Тем не менее цены на 
бензин и дизтопливо в ре-
гионе решено сохранить на 
прежнем уровне.

— Сейчас рынок топлива 
насыщен. Запрет экспорта, 
действовавший с    марта 
этого года при сохранении 
уровня добычи, позволил 
обеспечить нужный объем 
сырья и загрузку наших НПЗ. 
Правительство России обсу-
дило с РЖД вопросы достав-
ки. Сейчас на рынке топлива 
в  России, и  в  Запорожской 
области в частности, нет 
никаких предпосылок для 
увеличения цен, — отметил 
Андрей Кочетов.

Инга БЕСПЕЧНАЯ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по 

Запорожской области Романюком Максимом Владимирови-
чем (, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мели-
тополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@
mail.ru, +) выполняются кадастровые работы 
в отношении земельного участка с кадастровым номером 
:::, расположенного: Запорожская область, го-
род Мелитополь, улица Екатерины Великой, .

Заказчиком кадастровых работ является Управление Фе-
деральной службы исполнения наказаний по Запорожской 
области (, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. 
Александра Невского, д. , + () ––).

Собрание по поводу согласования местоположения гра-
ницы состоится по адресу: Запорожская область, г. Мелито-
поль, ул. Ивана Алексеева, д. /, .. г., в  часов  
минут. С проектом межевого плана земельного участка мож-
но ознакомиться по адресу: Запорожская область, г. Мелито-
поль, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельных участков на местности принимают-
ся с .. г. по .. г., обоснованные возраже-
ния о местоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана принимаются 
с .. г. по .. г. по адресу: Запорожская об-
ласть, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в  отношении место-
положения границ которых проводится согласование: 
:::, Запорожская область, г. Мелитополь, 
ул. Павла Судоплатова, ; :::, Запорож-
ская область, г. Мелитополь, ул. Павла Судоплатова, /; 
::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Про-
финтерна, ; :::, Запорожская область, г. Ме-
литополь, ул. Екатерины Великой, а. При проведении со-
гласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок (часть  статьи , 
часть   статьи   Федерального закона от .. г. 
№ -ФЗ «О кадастровой деятельности»).

ОТЖАЛИСЬ НА ДВА РЕКОРДА
Запорожская область 
установила два рекорда 
России и отмечена 
общероссийской 
организацией 
«Сильнейшая нация мира».

 июня в Министерстве 
спорта и туризма Запо-
рожской области подтвер-
дили факт установления 
двух новых физкультурных 
рекордов Российской Феде-
рации — по самым массовым 
отжиманиям и количеству 
задействованных в меро-
приятии площадок. Рекорды 
были установлены в рамках 
Летнего спортивного мара-
фона «Сила России» полити-
ческой партии «Единая Рос-
сия». Документы заверены 
печатями — новые данные 
о лидерстве Запорожской 
области в указанных дисци-
плинах уже вносятся в обще-
доступные реестры.

— Мероприятие по уста-
новлению рекорда прошло 
в преддверии Дня России. 
Направлено на популяриза-

цию здорового образа жизни 
и увлечение большего коли-
чества людей систематиче-
скими занятиями физкуль-
турой и спортом», — заявил 
Антон Лукоянов, регио-
нальный координатор от 
«Единой России» по проекту 
«Детский спорт» в Запорож-
ской области.

В установлении рекор-
дов принимали участие  
муниципальных образова-
ний. Мероприятие охватило 
 площадок и  участ-
ников. Суммарно жители 
региона выполнили более 
  отжиманий. Пре-

дыдущим рекордсменом 
России был Барнаул — там 
одновременно отжались  
человек.

В Запорожской обла-
сти среди участников 
были девочки и мальчики, 
девушки и юноши, женщины 
и мужчины всех возрастов 
и специальностей. Самому 
старшему участнику меро-
приятия  года, а самому 
юному — всего три года.

— Всё начинается с малого — 
мы пытаемся популяризиро-
вать спорт, поэтому начали 
с минимальных отжиманий. 
Будем идти дальше, наращи-
вать это всё, делать пока-
затели, которые будут улуч-
шаться в Запорожской обла-
сти, — поделился Константин 
Зайцев, председатель коми-
тета Законодательного со-
брания Запорожской области.

Рекорды зарегистриро-
ваны и подтверждены Обще-
российской общественной 
организацией по развитию 
физкультурно-социального 
проекта «Сильнейшая нация 
мира», созданной по поруче-
нию президента Российской 
Федерации.

Ф
от

о:
 Е

ли
за

ве
т

а 
Кр

уж
ил

ов
а

Фото: t.me/Ministry _of _sport_Zaporozhye

Фото: t.me/dniprorudne_vga

Фото: t.me/newVeseloe

5Региональные новости



ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ

ЕЙСКИЙ ПОЛИПРОФИЛЬНЫЙ КОЛЛЕДЖ
Свою историю наш колледж ведет с далекого  года. За это время из стен нашего учебного заведения вышли тысячи высококлассных специалистов.  
На сегодняшний день Ейский полипрофильный колледж является вторым по количеству обучающихся на Кубани. На его отделениях обучается  сту-
дентов. Обучающиеся осваивают интересные профессии и специальности в целом ряде отраслей. Трижды колледж отмечался наградами на Всероссийском 
конкурсе «Сто лучших ссузов России». О высоком уровне подготовки обучающихся в ЕПК красноречиво говорят факты: из  выпускников  года 
 человека получили красные дипломы. Наши выпускники уверенно смотрят в завтрашний день, обладая необходимыми знаниями и умениями.

Отделение педагогики
 Специальное дошкольное 

образование
 Дошкольное образование
 Преподавание 

в начальных классах
 Физическая культура
 Информационные 

системы 
и программирование

Отделение туризма и сферы услуг
 Поварское и кондитерское дело
 Туризм и гостеприимство
 Оператор информационных 

систем и ресурсов

Программы профессиональной 
подготовки
 Повар
 Штукатур

Отделение сельского хозяйства и строительных 
технологий
 Агрономия
 Технология продуктов питания из растительного сырья
 Садово-парковое и ландшафтное строительство
 Эксплуатация и ремонт сельскохозяйственной техники 

и оборудования
 Мастер сельскохозяйственного производства
 Мастер отделочных строительных и декоративных работ
 Мастер общестроительных работ

Отделение профессиональных 
технологий
 Землеустройство
 Техническое обслуживание и ремонт 

двигателей, систем и агрегатов 
автомобилей

 Электротехнические системы 
в агропромышленном комплексе

 Электромонтажник электрических 
сетей и электрооборудования

Обучение осуществляется за счет бюджетных средств. Иногородним предоставляется общежитие. Зачисление на все профессии и специальности осуществляется без экзамена (под-
робности читайте на сайте). Сроки подачи документов: с  июня по середину августа (подробности на сайте). Приемная комиссия: Краснодарский край, г. Ейск, ул. Коммунистическая, 
/, телефон: + () ––, официальный сайт: www.college-eisk.ru. Лицензия № ЛО––/. Свидетельство о государственной аккредитации А № 

ИСКУССТВО — ДЕТЯМ
В Мелитополе состоялась премьера спектакля «Бременские музыканты»
Показы на сцене Дворца 
культуры им. Шевченко 
прошли с успехом. Спек-
такль поставлен препо-
давателями и учениками 
Мелитопольской детской 
школы искусств. Мы встре-
тились с директором этого 
учебного заведения Еле-
ной Соболевой, чтобы 
поговорить о спектакле, 
о прошедшем учебном 
годе и общем состоянии 
дел в школе искусств.

— Елена Леонидовна, рас-
скажите о работе над «Бре-
менскими музыкантами».

— Этот спектакль был 
п о с т а в л е н  м н о й  е щ е 
в  году, и после этого 
мы ни разу его не показы-
вали. Все было создано еще 
тогда, включая костюмы. 
Телегу, которая была при-
готовлена для спектакля 
«Волшебник Изумрудного 
города», мы заново декори-
ровали, уже под «Бремен-
ских». Кроме того, мы доба-
вили в спектакль какие-то 
смешные моменты, чтобы 
детям было интереснее 
и чтобы зрители не скучали. 
Я выступила в роли режис-
сера-постановщика. У меня 
есть верный помощник — 
Елена Радалова, наш хорео-
граф-постановщик. Иногда 
мы с ней спорим, но в спорах 
рождается истина, и поэтому 
у нас получаются такие пре-
красные спектакли. Все, кто 
смотрел, говорили, что это 
профессионально, несмотря 
на то что работают дети.

— Кого бы хотели выде-
лить из ребят-актеров?

— Они все достойны того, 
чтобы их назвать. Все ребята 
отыграли очень хорошо. 
Принцесса, Петух, Кот, Осел, 
Король, Сыщик, Началь-
ник охраны и другие. У нас 
было два состава, и роли 
выбирались очень тща-
тельно, потому что не всегда 
видишь, на что ребенок спо-
собен. Иногда даешь одну 
роль, потом начинаем рабо-

тать — и понимаешь, что это 
не Кот, а, скорее, Пес. И роли 
могут поменяться местами. 
Мы старались задействовать 
всех ребят максимально, 
начиная с третьего класса 
театрального отделения. Они 
участвовали во всех массо-
вых сценах. Не всем доста-
ется главная роль. Но, напри-
мер, и станцевать можно 
так, чтобы обратить на себя 
внимание. Когда девочки 
танцевали на пуантах «Луч 
солнца золотого», это вызы-
вало восторг.

— Елена Леонидовна, 
какие направления есть 
сегодня в школе искусств?

— Мы можем научить 
любому виду искусства. У нас 
есть самые главные четыре 
отделения. Музыкальное, где 
можно научиться играть на 
фортепиано, скрипке, аккор-
деоне, баяне, гитаре, флейте, 

саксофоне, обучиться вокалу 
и хоровому пению. Хорео-
графия. Это классический 
танец, народный, бытовой, 
современный, история танца 
и так далее. На театраль-
ном отделении препода-
ется основа сценической 
речи, актерское мастерство, 
театральные игры, сцени-
ческое движение, ритмика, 
танец, вокал, музыкаль-
ный инструмент по выбору 
изучается, хор. Дети учатся 
у нас восемь лет и получают 
свидетельства. И четвертое 
отделение — изобразитель-
ное искусство. Там дети 
рисуют, пишут, ходят на 
пленэр, лепят, скульптуры 
и так далее.

— Как прошел учебный 
год?

— Прошел очень насы-
щенно. У нас было неве-
роятное количество кон-

цертов, пусть пока и онлайн. 
Мы снимали их, выклады-
вали в телеграм-канал. Вот 
Татьяна Юрьевна Галянина, 
завуч нашей школы, пре-
подаватель истории балета 
и истории театра, органи-
зует изумительные кон-
церты, в которых участвует 
вся школа: была романсиада, 
шопениана и другие.

— Мы делаем наш мате-
риал в канун Дня России, 
и мне вспомнилась ваша 
знаменитая фотография 
с российским флагом.

— Кажется, что это было 
так давно (смеется). Мы 
делали первый в городе 
флешмоб ко Дню Рос-
сии, совершенно верно, 
к  июня. Мы не только пер-
вые, кто начал в городе рабо-
тать — мы, собственно, и не 
прекращали работать. Мы 
с Еленой Викторовной Рада-
ловой, нашим хореографом, 
работали в феврале -го, 
когда были обстрелы. Арен-
довали в то время помеще-
ние еще в -м училище. 
Транспорт тогда не ходил, 
добирались пешком. Когда 
мы повесили первый рос-
сийский флаг, на следующий 
же день кто-то его сорвал 
и втоптал в грязь, и синей 
краской было написано на 
двери и на стенах что-то там 
про Украину. Но мы с этим 
справились. Самое главное, 
что у нас вышел коллектив. 
Двадцать три человека на тот 
момент, это очень большая 
цифра. Многие боялись, ес-

тественно, так как поступали 
угрозы. Поэтому, когда нам 
предложили организовать 
флешмоб, не много нашлось 
людей, которые согласи-
лись. Конечно, были разго-
воры, что это должна делать 
молодежь. Но мы не стали 
рисковать детьми. И пошли 
сами — да, вот, извините, 
тетки, девушки. Одна у нас, 
хореограф, на тот момент 
беременная была.

— Как за прошедшие два 
года изменилась школа?

— Что изменилось? Не 
знаю. Настроение у кол-
лектива прекрасное. Мне 
многие говорят, что идут 
на работу с удовольствием. 
Это главное. К нам прихо-
дят дети. Когда мы начинали, 
было  учеников, к осени — 
уже . Сейчас у нас учатся 
 детей. В апреле этого 
года под крыло нашей школы 
отдали еще две детские 
школы искусств: Констан-
тиновскую и Вознесенскую.

— А проблемы имеются?
— У нас в школе нет элек-

трика и слесаря. И педаго-
га-гитариста хотелось бы — 
у нас уволился сейчас один, 
и найти специалиста сложно. 
Еще хотелось бы выразить 
благодарность Дворцу куль-
туры имени Шевченко, кото-
рый помогает нам, ведь там 
находится единственная теа-
тральная площадка в нашем 
городе, где мы можем высту-
пать. В нашей школе сцена 
есть, но она не театральная 
и очень мала. А вообще, мы 
ждем капремонта. И это вот 
меня очень волнует. Я как-то 
сказала высшему руковод-
ству: как мы будем рабо-
тать, когда будет капремонт? 
Надо же найти помещение, 
достойное нашему. Как про-
водить уроки? На что мне 
ответили: да вы не пере-
живайте, вы будете здесь 
работать, а вам новую школу 
построят (смеется). Конечно, 
это было бы супер.

Иван ЧИЖОВ,  
фото из архива Е. Соболевой
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МЫ – РОССИЯ

ДЕНЬ ЭНЕРГОДАРА
Рем Хенох — человек, построивший Запорожскую АЭС

  июня, помимо Дня 
России, в Запорожской 
области отмечается еще 
один праздник — День 
рождения Энергодара. Эта 
публикация посвящается 
нашему атомному городу 
и одному из его почетных 
граждан — Рему Хеноху.

ЖИЛ РАБОТОЙ
Рем Германович Хенох 

родился  августа  года 
в Смоленске. Его отец, Гер-
ман Львович, преподавал 
экономику, в  году попал 
под молох политических 
репрессий. Реабилитировали 
его только в -м…

В начале Великой Оте-
чественной войны Рем 
с матерью эвакуировались 
в Иркутск. В  году Рем 
окончил Иркутскую школу 
военных техников и полу-
чил направление в Минск, 
а затем перевелся на восста-
новление Белорусской ГРЭС 
в городе Орша, где работал 
в строительной сфере.

После пуска Белорусской 
ГРЭС Рем Хенох попросился 
на восстановление Сталин-
градской ГРЭС, которая, ока-
завшись в полосе боевых 
действий, подверглась почти 
полному разрушению. Всего 
на территорию электростан-
ции попало  снарядов, из 
них свыше  — в ее цеха 
и агрегаты. На восстановле-
нии работали в три смены. 
По несколько суток подряд 
Хенох не уходил домой. Бук-
вально жил на работе, спал 
по – часа.

В  году Сталинград-
ская ГРЭС была введена 
в строй. Рема Хеноха пере-
вели в Украинскую ССР, где 
началось строительство 
четырех новых электростан-
ций. Без отрыва от производ-
ства он окончил Всесоюзный 
заочный инженерно-строи-
тельный институт. Работал 
начальником жилищного 
участка Славянской ГРЭС 
и начальником участка про-
мышленного строительства 
Старобешевской ГРЭС.

В  году Хеноха назна-
чили главным инжене-
ром строительства Прид-
непровской ГРЭС в городе 
Днепропетровске.

КОЛЛЕКТИВ 
И ДИСЦИПЛИНА

В  году Рема Хеноха 
включили в  состав пра-
вительственной комис-
сии, которая на побережье 
Каховского водохранилища 
определила место для новой 
тепловой электростанции. 
В -м Хенох возглавил 
ее строительство. В это же 
время стал возводиться 
Энергодар — изначально 
как рабочий поселок при 
строящейся Запорожской 
ГРЭС.  июня  года — 
считается днем основания 
Энергодара.

Когда в конце -х годов 
тепловую электростанцию 
мощностью  МВт сдали 
в  эксплуатацию, рядом 
решили возвести и элек-
тростанцию атомную. Благо 
земли, непригодной для 
сельского хозяйства, было 
достаточно. Проект ЗАЭС 
утвердили в -м.

Итоговая мощность АЭС — 
 МВт. В мире сегодня нет 
другого места, где бы рядом 
стояли подобные тепловая 
и атомная станции.

Для воплощения заду-
манного нужно было при-
влечь на новостройку более 
 тысяч человек. От исполь-
зования в качестве рабо-
чих рук военнослужащих 
и «химиков» (осужденных, 
отбывающих наказание вне 
«зоны») решительно отказа-

лись. Спустя годы Рем Хенох 
признался, что, разворачи-
вая строительство, не был 
до конца уверен, удастся ли 
собрать коллектив, по коли-
честву и качеству удовлет-
ворявший задаче. Но кол-
лектив собрали. В  году 
стали приезжать люди 
со всех концов страны — 
бывало, в день до  чело-
век. В год в Энергодаре вво-
дили в эксплуатацию по 
– квартир, а в пер-
вые, пиковые годы и больше.

Отдельно стоит сказать 
о дисциплине. Еще до атом-
ной станции, когда Хеноха 
только назначили началь-
ником строительства Запо-
рожской ГРЭС, он собрал 
всех работающих и их жен 
на общее собрание и задал 
вопрос: «Как быть? Идти 
обычной дорогой с пьян-
ством и хулиганством, или 
увольнять безжалостно всех, 
независимо от должности, 
квалификации и  стажа, 
кто появится на работе 
в нетрезвом виде?» Расчет 

оказался правильным: жен-
щины и значительная часть 
мужчин поддержали идею 
о недопустимости пьян-
ства в рабочее время. Этого 
решения придерживались 
свято. Так было потом и на 
АЭС. Круглосуточная напря-
женная работа подчиняла 
своему ритму. А стройку 
отличала высокая культура 
труда. Самые точные слова 
для описания царившей на 
строительстве Запорожской 
АЭС атмосферы — горячий 
энтузиазм.

УНИКАЛЬНЫЙ МЕТОД
Вместе с инженером-стро-

ителем Федором Васильеви-
чем Сапожниковым Хенох 
разработал уникальный 
метод рационального стро-
ительства крупных энер-
гоблоков — «скоростная 
технология», или «строи-
тельный конвейер». Метод 
был успешно применен при 
строительстве Запорожской 
ГРЭС и Запорожской АЭС. За 
 лет (с  по  год) на 

Запорожской ГРЭС были вве-
дены  энергоблоков с общей 
мощностью , млн кВт, а на 
Запорожской АЭС за  лет 
(с  по  год) —  энер-
гоблоков с общей мощно-
стью  млн кВт, что позво-
лило ЗАЭС стать крупнейшей 
атомной электростанцией 
Европы и третьей по рас-
четной мощности в мире. 
Первый из шести энер-
гоблоков запустили  ноября 
 года…

Разработки Рема Хеноха 
использовались при строи-
тельстве других АЭС: Бала-
ковской, Ростовской, Кали-
нинской, Хмельницкой, 
Ровенской, Южно-Украин-
ской, «Темелин» (Чехосло-
вакия), «Козлодуй» (Болга-
рия). Всего намечалось соо-
рудить по этому проекту  
энергоблоков.

В  году Рем Герма-
нович покинул Энергодар 
и переехал в Москву. Работал 
в Московской мэрии советни-
ком по строительству, создал 
две строительные компании. 
Свой опыт руководителя 
направил на строительство 
комфортного и красивого 
жилья среднего класса.

В   году Рем Хенох 
написал автобиографиче-
скую книгу «Стройка, кото-
рая была».

Награжден двумя орде-
нами Ленина (, ), 
орденами «Знак Почета», 
Октябрьской революции 
(), Трудового Красного 
Знамени (), медалями. 
Почетный гражданин города 
Энергодара.

Умер Рем Германович 
Хенох  декабря  года 
в Москве, но похоронен был 
в Энергодаре, как сам того 
хотел.

«Я уверен, что такие веч-
ные ценности, как любовь 
к труду, тяга к творчеству, 
взаимное уважение и поря-
дочность в отношениях друг 
к другу, переживут время, 
когда «мильон меняют по 
рублю», и стройка, подобная 
той, которая была, где-ни-
будь возродится в еще луч-
шем качестве», — написал 
Рем Хенох в своей книге 
«Стройка, которая была».

При подготовке мате-
риала использована ста-
тья Ю. Гаева «Как в Энер-
годаре строили атомную 
электростанцию»

Андрей ЗАВАРОВ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 

ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Филиала ППК «Роска-

дастр» по Запорожской области Романюком Мак-
симом Владимировичем (, Запорожская 
область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, ул. Ивана 
Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@mail.ru, 
+) выполняются кадастровые работы 
в отношении земельного участка с кадастровым но-
мером :::, расположенного: Запорож-
ская область, г. Приморск, ул. Центральная, .

Заказчиком кадастровых работ является ГУ МВД 
России по Запорожской области (, Запорож-

ская область, г. Мелитополь, ул. Чернышевского, д. , 
+ () ––). Собрание по поводу согласова-
ния местоположения границы состоится по адресу: 
Запорожская область, г. Приморск, ул. Центральная, 
д. , .. г., в  часов  минут.

С проектом межевого плана земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /. 
Требования о проведении согласования местопо-
ложения границ земельных участков на местности 
принимаются с .. г. по .. г., обо-
снованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проек-
том межевого плана принимаются с .. г. по 

.. г. по адресу: Запорожская область, г. Ме-
литополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении ме-
стоположения границ которых проводится со-
гласование: ::, Запорожская область, 
г. Приморск, ул. Калинина, ; ::, 
Запорожская область, г. Приморск, ул. Централь-
ная, . При проведении согласования местопо-
ложения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также до-
кументы о правах на земельный участок (часть  
статьи  , часть   статьи   Федерального за-
кона от .. г. № -ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).
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ЧЕМПИОН МИРА  
ПО БОКСУ ДАЛ  
МАСТЕР-КЛАСС 

В Мелитополе и Бердянске 
прошли открытые тренировки 
по боксу, где с мастер-класса-
ми выступил Сергей Водопья-
нов — многократный чемпи-
он России, чемпион и призер 
чемпионатов мира, призер 
Кубка мира, участник летних 
Олимпийских игр  года 
в Пекине.

Сергей Водопьянов не 
только передал знания юным 
боксерам, но и презентовал 
ребятам новую спортивную 
экипировку.

МЕЛИТОПОЛЬСКИЕ 
БОРЦЫ ЗАНЯЛИ ШЕСТЬ 
ПРИЗОВЫХ МЕСТ

Воспитанники мелитополь-
ской ДЮСШ №  приняли уча-
стие в Республиканских сорев-
нованиях по вольной борьбе 
«Памяти подвига воинов -й 
роты псковских десантников».

В соревнованиях участ-
вовали более  спортс-
менов из Республики Крым, 
Республики Ингушетия, ДНР 
и Запорожской области.

В упорной борьбе наши 
ребята показали достойный 
результат и завоевали шесть 
медалей, среди которых осо-
бо стоит выделить награ-
ду высшей пробы Дмитрия 
Куриленко.

«НАСТРОЙ БОЕВОЙ, 
МОЖЕМ ПОБЕДИТЬ»

 июня сборная коман-
да Запорожской области по 

футболу выехала в Крым, 
где состоится Объединен-
ный чемпионат по футболу 
«Содружество» среди детей 
– годов рождения. Со-
ревнования пройдут в Евпато-
рии и продлятся до  июня.

Среди участников  команд: 
из Республики Крым, Запорож-
ской и Херсонской областей, 
Донецкой и Луганской народ-
ных республик, а также из го-
рода Волгограда.

— Мы не в первый раз едем 
на такие соревнования и рань-
ше уже занимали призовые ме-
ста. Настрой боевой. Думаю, мы 
можем победить, — сказал ка-
питан команды Максим Ковдря.

МАЛЕНЬКИЕ САМБИСТЫ 
БОРОЛИСЬ ЗА НАГРАДЫ

В мелитопольской ДЮСШ 
№  состоялось Открытое ко-
мандное первенство город-
ского округа Мелитополь по 
самбо, приуроченное ко Дню 
России.

В турнире принимали уча-
стие девочки и мальчики от  
до  лет, выступавшие в семи 
весовых категориях.

В младшей группе золотые 
медали завоевала команда 
мелитопольской ДЮСШ № , 
а среди самбистов постарше 
награды высшей пробы увез-
ли с собой спортсмены из 
Геническа.

КАРАТИСТЫ ПРИВЕЗЛИ 
ИЗ КРЫМА ПЯТЬ 
МЕДАЛЕЙ

Каратисты из Запорожской 
области стали призерами от-
крытого первенства в Крыму.

Наш регион представляли 
пять юных бойцов в разных 
категориях, и каждый вернулся 
домой с медалью: Данил Еро-
хин стал победителем турнира, 
Карина Лазарева заняла вто-
рое место, Виктория Ляшен-
ко, София Мельникова и Марк 
Дойнов завоевали бронзовые 
медали.

НАШ ФУТБОЛИСТ 
ПРИГЛАШЕН 
В АКАДЕМИЮ «ЗЕНИТА»

-летний Кирилл Ангелов из 
Бердянска после трехмесячного 
обучения в Академии футбола 
Крыма получил приглашение 
пройти стажировку в академии 
санкт-петербургского «Зенита».

— Три месяца ежедневной 
работы под руководством 
опытных тренеров уже дали 
первые результаты — четы-
ре воспитанника Академии 
футбола Крыма, в том числе 
и Кирилл, получили приглаше-

ние в Академию футбольно-
го клуба «Зенит» и отправи-
лись в Санкт-Петербург, где 
пройдут недельную стажи-
ровку, — рассказал директор 
академии Александр Яцун.

Рубрику ведет  
Денис МИТРОФАНОВ
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет ресурсы.
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